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ЭТО традиция. В октябре во всем мире проходят «Дни
белой трости», посвященные проблемам незрячих людей.

Вот уже несколько лет подряд такие дни проводятся и в на-

шем городе.

В минувший четверг, 24 октября, во Дворце культуры

имени Шелгунова состоялся вечер открытого письма, в ко-

тором участвовали незрячие петербуржцы и представители

городской власти.

За год аудитория заметно

изменилась. Не было многоча-

совых жарких выступлений,
как в октябре 1990-го, да и

зал был заполнен только на-

половину. Люди устали? Не
верят в возможность перемен?
Наверное, так...

А между тем впервые пред-

седатель городского правления

ВОС смог откровенно расска-

зать о том. что сделано с мо-

мента предыдущей такой
встречи.

— Нам наконец выделено

одиннадцать квартир — для

стоящих в городской очереди

с 1983 года и для остро нуж-

дающихся очередников с

1984-го. Открыт магазин ВОС-
торг, где продаются товары

для незрячих. Обществу сле-

пых выделено два микроавто-
буса. Начал действовать фи-
лиал музыкальной школы при

интернате для слепых и сла-

бовидящих детей. Появился
первый музыкальный сигнал в

метро для незрячих у

понятно. сколько еще пред-
стоит сделать.

Не буду сейчас подробно
говорить о том, что наш го-
род по-прежнему не приспо-

соблен для жизни в нем инва-
лидов, тут впереди много
работы: у архитекторов, стро-

ванного, сегодня стала поч-
ти несбыточной мечтой. У
предприятий нет автобусов (а
те, что были, — развалились),
чтобы доставлять слепых ра-
бочих и развозить работу
надомникам. После пересчета
цен на жилье ВОС лишилось

помещений целевым направле-
нием организации общества
слепых.

В этом году Борис Алек-
сандрович льгот не пообещал
— дефицит городского бюд-
жета составляет 180 миллио-
нов... Но на 1992 год это — воз-

Дни белой трости ВСЕМ МИРОМ
станции «Пионерская», — пе-
речислял председатель санкт-
петербургского правления

ВОС Л. А. Матвеев.
Не Бог весть сколько сде-

лано для слепых. Но и за это
участники встречи благодари-
ли представителей городских

властей. Заочно — В. Н. Щер-
бакова, который был на про-

шлогоднем дне открытого

письма, — тогда еще заме-
стителя председателя Ленсо-
вета, а теперь вице - мэра
Санкт-Петербурга; С. Н. Дро-
бышева — заместителя пред-

седателя комиссии городского

Совета по социальной полити-
ке, к которому руководители
правления ВОС обращались
по самым разным вопросам

весь год... Но как только
разговор заходил о нерешен-

ных проблемах, становилось

ителей, ГАИ... Нужны го-

ды, чтобы город повер-
нулся лицом к инвалидам.
Но на встрече были высказа-

ны и совершенно конкретные
предложения, которые смогут
в ближайшее время решить
какие-то проблемы слепых.

Например, в чрезвычайно
трудном положении сейчас
оказались предприятия ВОС.
Их доходы за год выросли

раза в два; расходы в связи
■с ростом пен на сырье и ре-
сурсы — в шесть-восемь раз.
Это означает, что обществу
слепых не на что выполнять
запланированные социальные
программы.

Нет средств на строитель-
ство дома для одиноких вете-
ранов иа 50 — 60 мест. По-
стройка санатория-профилак-
тория, даже уже спроектиро-

огромного количества жилпло-
щади, которую оно прежде
оплатило, участвуя в долевом
строительстве. До недавнего
времени долг города органи-
зации общества слепых со-
ставлял 5 тысяч квадратных
метров жилья, теперь, после
пересчета иен, оци преврати-
лись в 500 — 700 метров.

Что ответили незрячим пе-
тербуржцам представители
власти?

— Большинство прозвучав-
ших здесь вопросов — в ком-
петенции власти исполнитель-
ной мэрии. — сказал замести-
тель председателя городского
Совета Б. А. ААоисеев. — Но
все, что может Совет, — он сде-
лает. Это — обеспечение льго-
тами предприятий, в частно-
сти установление льготного
налогообложения. Передача

можно и нужно, чтобы сей-
час. не теряя времени, прав-
ление ВОС вместе с комис-
сией по социальной политике
Совета внесли обоснованные
предложения в проект бюд-
жета на будущий год.

К сожалению, менее Конк-
ретным было выступление
представителя исполнитель-
ной власти — П. В. Солуяно-
ва, председателя комитета мэ-
рии по социальной политике.
Павел Васильевич подробно
рассказал о структуре мэрии,
назвал, какие социологические
исследования собирается про-
водить его комитет (одна из
программ даже имеет ка-
кое-то отношение к инвали-
дам по зрению); вспоминал,
как успешно работал с труд-
ными подростками, когда
возглавлял Октябрьский рай-

исполком... На вопрос коррес-
пондента «Вечернего Петер-
бурга» продолжает ли его коми-
тете работу по решению проб-
лем незрячих, начатую В. Н.
Щербаковым, последовал, к
сожалению, маловразумитель-
ный ответ, из которого можно
было узнать лишь то, что П. В.
Солуянов подчиняется вице-
мэру, и что А. А. Собчак на
оперативках очень строго
спрашивает с работников, в
том числе и с комитета по со-
циальной политике. Ладно, не
будем придираться к словам.
П. В. Солуянов недавно при-
ступил к новой для себя рабо-
р а боте.

...А в середине вечера на
сиене появился представитель
Армии спасения в Санкт-Пе-
тербурге господин Ион Бьярд-
вейт из Норвегии. Он расска-
зал, то Армия во многих стра-
нах работает со слепыми
людьми, и тут же услышал
конкретные предложения от
питерцев — организовать по-
мощь на дому одиноким ин-
валидам н тиражировать «го-
ворящие книги», записанные
на магнитофонную пленку.

Может быть, хоть так, всем
миром, поможем облегчить
жизнь нашим незрячим зем-
лякам?

Инна ИВАНОВА


